
Viernes 23 de agosto de 2024 - 19 de av de 5784 - Año LXXV N° 4.378 - Nueva Época N° 3.253 - www.lapalabraisraelita.cl

El Semanario Judío de Chile desde 1930

Entrevista a Roberto Muñoz:

Pág. 5

Aldo Bril se 
postula como 
Concejal en
Lo Barnechea

Elecciones Municipales:

Pág. 6

䈀䤀䌀唀刀 䨀伀䤀䰀䤀䴀
픅휅 픅턅

Bicur Joilim
más de 100 
años de 
existencia

Siendo partícipe activo de la 
comunidad judía, es muy importante 
realzar nuestros valores...”

“

Pág. 3

Las relaciones entre EEUU e Israel 
desde 1948 hasta la actualidad

Las posturas de las dos candidaturas 
actuales a la presidencia de los 
Estados Unidos.

Robert Funk
ANÁLISIS CON



¿Los productos Not 
Burger y Not Milk son 
considerados Kasher?, 
¿Y los podemos mezclar?

Los alimentos veganos de NotCo, una empresa 
chilena por utilizar inteligencia artificial para crear 
productos a base de plantas. La certificación kasher 
implica que los alimentos deben cumplir con las leyes 
dietéticas judías, lo que incluye aspectos como la 
prohibición de mezclar carne y lácteos, la exclusión 
de ciertos animales y sus derivados, y la garantía de 
que todos los ingredientes y procesos de producción 
respetan estas normas.

Los productos de NotCo son, por definición, veganos, 
lo que significa que no contienen ingredientes de 
origen animal como carne, lácteos o huevos, lo que 
los hace más fáciles de certificar como kasher. Sin 
embargo, esto no significa automáticamente que 
todos los productos veganos sean kasher, aunque 
hay una presunción que si son industrializados, 
verificados por laboratorios y fiscalizaciones 
externas se puede confiar. Para que un producto 
sea considerado kasher, es necesario que tanto los 
ingredientes como los procesos de producción sean 
supervisados y aprobados por una autoridad rabínica 
competente. Esta supervisión garantiza que no haya 
contaminación cruzada con ingredientes no kasher 
y que se respeten todos los requisitos halájicos 
(legales).

NotCo ha trabajado en colaboración con 
organizaciones de certificación kasher para garantizar 
que sus productos cumplan con los estrictos 
estándares requeridos. Esta colaboración asegura que 
todos los ingredientes utilizados en sus productos 
sean kasher y que las instalaciones de producción 
estén adecuadamente supervisadas. Por lo tanto, los 
alimentos veganos de 
NotCo, cuando están 
certificados, son una 
opción viable y confiable 
para aquellos que siguen 
una dieta kasher. Por 
ser un producto vegano 
es considero parve. 
Pudiendo mezclar con 
carneos o lacteos.

En la Parashá Ekev, 
Moshé continúa su 
discurso final a los Hijos 
de Israel, recordándoles 
que la prosperidad en 
la Tierra Prometida 
depende de su fidelidad 
a los preceptos de la Torá. Moshé enfatiza que 
la prosperidad no es un fin en sí mismo, sino 
un medio para alcanzar otros propósitos más 
elevados, vinculados al cumplimiento de la 
voluntad divina y al crecimiento espiritual. 
 
La advertencia de Moshé es clara: si el pueblo 
olvida a D”S y atribuye su éxito únicamente a su 
propio esfuerzo, comete una doble transgresión. 
En primer lugar, se alimenta una falsa sensación 
de omnipotencia, creyendo que la riqueza es fruto 
exclusivo de la fuerza y el vigor humano. En segundo 
lugar, se reduce la presencia de D”S en el mundo, 
al olvidar la fuente divina de toda bendición. Esta 
perspectiva nos lleva a reflexionar sobre la relación 
entre la prosperidad material y la espiritualidad, y 
cómo evitar que la primera se convierta en un ídolo 
que desvía al hombre de su propósito trascendental. 
 
Para transformar la prosperidad en un medio y no en 
un fin, la tradición judía ofrece herramientas como 
la Halajá, que a través de las Brajot (bendiciones), 
recuerda constantemente que el mundo es una 
creación divina, y no solo obra del ser humano. 
Las bendiciones, lejos de ser una simple repetición 
ritual, tienen el propósito de sacarnos de la inercia 
cotidiana y hacernos conscientes del misterio 
de la Creación, reconociendo que “el hombre 
no vive solo de pan, sino de la palabra de D”S”. 
 
La prosperidad, desde la perspectiva judía, no es 
negativa en sí misma, siempre que esté equilibrada 
por un crecimiento espiritual y un profundo 
agradecimiento por lo alcanzado. Este equilibrio es 
fundamental para mantener una “escala de valores” 
que no se convierta en una simple escalera hacia 
el éxito material, sino en una ascensión espiritual 
que nos permita mejorar no solo nuestra vida, sino 
también la de los demás. El desafío es continuo 
y requiere una revisión constante de nuestras 
prioridades, asegurando que la prosperidad sirva 
para fines más elevados y contribuya al bienestar 
colectivo.

Pregúntale al Rabino
Ekev
Rabino Gustavo Kelmeszes

Comentario parashá:
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Parashat Ha’shavúa: Ekev
Isaías 49:14 - 51:3

Encendido velas de Shabat: 18:02 hrs. En caso de sufrir la pérdida irreparable de algún
ser querido, llamar al: 222 40 5000

Rabino Lucas “Pato” Lejderman



EEUU-Israel: 
Mirando hacia delante en el retrovisor

Desde 1948, las 
relaciones entre los 
presidentes estado-

unidense y sus pares israelíes 
no han sido fáciles. En la 
crisis de Suez, Eisenhower, 
deseando evitar un conflicto 
con la URSS, obligó a Israel 
a retirarse del Sinaí. Lyndon 
Johnson, amigo de Israel, le 
advirtió a Levi Eshkol que 
EEUU no vería con buenos 
ojos un ataque anticipado. 
Golda tuvo que convencer a 
Nixon a que le enviara ayuda 
militar en la Guerra del 73. Carter y Begin 
nunca tuvieron una buena relación. Reagan 
estuvo furioso con Begin por la invasión de 
Beirut. Bush padre congeló unos préstamos 
hasta que recibiera garantías de que los 
fondos no serían destinados a la construcción 
de asentamientos en Cisjordania. 

Líderes estadounidenses siempre han 
destacado discursivamente la alianza con 
‘la única democracia en el Medio Oriente’, 
pero la realidad ha sido más compleja. Esto 
se debe a tres dimensiones.

Primero, el Partido Republicano 
históricamente ha sido más cercano al 
establishment de política exterior centrado 
en Washington. Esta comunidad, que 
incluye el Departamento de Estado y las 
decenas de centros de estudio centrados en 
política exterior, mirando la relación en base 
a cálculos realistas, siempre ha dudado del 
valor estratégico al estado judío. 

Segundo, las relaciones humanas importan. 
Si bien Carter y Begin eran como el agua 
y el aceite, Bill Clinton idolatraba a 
Rabin. Golda Meír se ganaba el apoyo de 
diplomáticos americanos con su sopita de 
pollo. Netanyahu, por su lado, ha enajenado 
a casi todas sus contrapartes (tanto fuera 
como dentro de Israel).  

Tercero, la geopolítica importa. En este 
caso, las posturas de los vecinos árabes y de 
la URSS-Rusia. Cuando los países árabes 
se demuestran más dispuestos a negociar, se 
facilita la relación entre EEUU e Israel. De 
la misma forma, cuando Rusia no expresa 
su interés en extender su influencia en la 

región, se abren oportunidades 
para la paz. No es casualidad 
de que la Resolución 3373 
de la ONU, equivaliendo 
al sionismo con el racismo, 
fuera aprobada en el momento 
en que Rusia perseguía judíos 
que querían emigrar a Israel, 
o que la misma resolución 
fuera derogada en 1991 una 
vez desaparecida la URSS. O, 
que el mismo discurso haya 
reaparecido ahora, que Rusia 
desea nuevamente demostrar 
su influencia global.

¿Cómo influyen estas tres condiciones 
en las posturas de las dos candidaturas 
actuales a la presidencia?

Sabemos cómo actúa Donald Trump. Ha 
hecho grandes gestos, como mover la 
embajada estadounidense a Jerusalén, pero 
también ha expresado sentimientos que 
rozan en lo antisemita. En 2020 el 70% de 
los judíos estadounidenses votaron por Joe 
Biden, pero para Trump estos son malos 
judíos (los comentarios atrajeron un reto del 
ADL).

Biden ha sido un gran aliado de Israel, tal vez 
el presidente más pro-Israel en la historia de 
los Estados Unidos, según la revista Time.  
A pocos días del ataque del 7 de octubre, 
Biden voló a Israel para, esencialmente, 
abrazar al país. Más recientemente, su 
gobierno ha aprobado ventas de armas a 
Israel por un valor de $20 mil millones.

Por su lado, Kamala Harris no hará grandes 
cambios a las políticas de Biden, y vive 
una vida familiar típica de un matrimonio 
mixto. Sus hijastros le dicen “Momale”. 
La residencia vicepresidencial tiene una 
mezuzá. 

Sin embargo, Harris representa otra 
generación. No tiene el apego histórico con 
Israel de su jefe, y lidera un partido para el 
cual la guerra en Gaza se ha convertido en 
un tema existencial. Se espera un cambio 
de tono, una crítica más dura, tal vez un 
alejamiento con Netanyahu. Pero mirando 
la historia, uno se da cuenta que eso ha sido 
la regla, y Biden la excepción.
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Comunitarias

Abel Lipszyc, presidente de Hadassah Chile.
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El Momento 
de Apoyar y 
Levantar a 
Israel es Ahora
Hoy más que nunca, es el momento de unir fuerzas 
y apoyar a quienes luchan por el futuro de Israel 
y la vida judía en la diáspora. Sin embargo, poco 
se ha hablado de la recuperación de los jóvenes 
soldados: los desafíos que enfrentan al regresar 
a sus hogares, la difícil adaptación a la rutina 
familiar, y el reto de reintegrarse a la sociedad. Las 
heridas visibles son solo una parte de la historia; 
cada soldado enfrenta batallas personales, muchas 
de ellas silenciosas, que no desaparecen con el fin 
de la guerra.

Recientemente, más de 50 personas se reunieron 
en el Círculo Israelita de Santiago para asistir a 
la proyección de dos documentales exclusivos 
que mostraron la respuesta médica de Hadassah 
tras los eventos del 7 de octubre, así como el 
trabajo del Centro de Rehabilitación Gandel. 
Este centro, activado en tiempo récord y con 
tecnología de vanguardia, ha sido fundamental 
en la recuperación de cientos de soldados que, 
heridos en misiones, hoy luchan por sanar tanto 
física como emocionalmente. Algunos sueñan 
con volver a pelear por Israel, mientras que otros 
enfrentan la realidad de que ya no podrán hacerlo.

Durante el evento, Abel Lipszyc, presidente de 
Hadassah Chile, compartió con los asistentes la 
misión y el impacto del Hospital Hadassah en 
Israel y en el mundo. 

Fanny Ribak, directora de Hadassah para el Cono 
Sur, detalló la situación del hospital desde el inicio 
del conflicto y cómo se prepara para enfrentar 
nuevas emergencias. Dalia Rezepka y Bárbara 
Lichtman también ofrecieron su testimonio, 
basado en sus recientes visitas al Centro 
de Rehabilitación Gandel en Jerusalem, y 
reflexionaron sobre las historias que escucharon y 
las acciones que podemos tomar desde Chile.

Por Hadassah Chile.

Hadassah:

Para finalizar el encuentro, Fanny Ribak, 
directora de Hadassah para el Cono Sur 
expresó:

“Agradecemos a los amigos de Hadassah en todo 
el mundo por permitirnos tomar medidas cruciales 
en los últimos nueve meses. Seguimos recibiendo 
donaciones para cubrir las necesidades más urgentes 
de esta crisis. A la comunidad en Chile, les informamos 
que pueden apoyar al hospital ingresando a 
www.helphadassahnow.org o escribiendo a fribak@
hadassah.org. Su aporte ayudará a completar los cinco 
pisos restantes del Centro de Rehabilitación Gandel 
en el campus Mount Scopus, equipando una sala de 
última generación para brindar atención crítica y 
rehabilitación a los heridos. ¡Si alguna vez hubo un 
momento para apoyar al pueblo de Israel, es ahora!”.

https://helphadassahnow.org/
mailto:fribak%40hadassah.org?subject=
mailto:fribak%40hadassah.org?subject=
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Bicur Joilim
más de 100 
años de 
existencia
Una de las comunidades más antiguas del país, 
sigue en actividad y persiste en ofrecer la práctica  
del judaísmo en la zona céntrica de Santiago.

Para conocer más detalles, hablamos con su 
Presidente, Roberto Muñoz.

-¿Cuántos años lleva el Bicur en actividad, que 
festividades se realizan?

-”El Bicur cumplió más de cien años de existencia. 
Desde su reapertura en época de Don Gregorio 
Grekin hasta el día de hoy, hemos mantenido la 
institución con mucha vida judía, debo hacer notar 
que en su momento cuando el señor Grekin nos 
pidió hacernos cargo, el directorio lo presidió 
Don León Kleinkohf, luego Don Sergio Topelberg 
y desde hace unos muchos años tengo el honor 
de presidir un directorio con unas personas 
maravillosas que realizan un excelente trabajo que 
nos permite celebrar todas las festividades judías 
y el calendario Sionista”

-¿Qué significa el Bicur Joilim para la 
comunidad judía en Chile?

-”Bicur es la memoria comunitaria, pocos son 
aquellos a los cuales no les remece el corazón y 
les embarga la emoción al visitar y ver las mismas 
sillas, escuchar el crujido de las maderas, levantar 
la vista al segundo piso, recordar con nostalgia la 
pileta, ni hablar del subterráneo donde se alojaban 
los judíos cuando llegaban con sus maletas y sus 
historias, unas más tristes que otras, hoy con la 
construcción del museo hemos logrado llevar la 
historia de la comunidad a muchos más hogares 
judíos ,y espero que ese testimonio con las historias 
familiares permanezcan mucho tiempo, somos un 
pueblo que vive y respeta su historia y tradición 
y todo lo logras cuando recorres el Bicur Joilim”.

-¿Cómo han podido sobrellevar los rayados 
antisemitas que han sufrido?

-”Mucha gente me consulta sobre los rayados 

Por LPI

Entrevista a Roberto Muñoz:

antisemitas y ataques sufridos en los muros del 
Bicur, la verdad estamos muy expuestos por nuestra 
ubicación geográfica, pero, contamos con la ayuda de 
carabineros y la PDI, más la OSC ,y nuestros vecinos 
de la iglesia evangélica que siempre están atentos 
a nuestras necesidades. Es importante destacar, el 
importante papel que cumplen los cuidadores, más un 
grupo de directores que están a cargo de la seguridad. 

Con rayados y ataques nosotros seguimos adelante, 
esto solo refuerza aún más la necesidad de cuidar y 
velar por la seguridad de nuestra institución”.

-¿Cómo podemos ayudar a la institución para que 
siga cumpliendo su rol de beneficencia y práctica 
del judaísmo para la comunidad residente en la 
zona central de Santiago?

-”Lo primero, es invitarlos a acercarse al Bicur, somos la 
historia viviente de vuestros ancestros, son muchas las 
familias cuyas raíces están insertas en el Bicur Joilim, 
de repente me detengo a leer los nombres de tantos y 
tantos, que su historia los enlaza con la Sinagoga de 
Av. Matta, hoy son tercera generación pero por respeto 
a ellos, los invito a visitar y recorrer los pasillos y 
los patios donde ellos soñaron y planificaron su nueva 
vida, en un país que los acogió, pero no fue fácil, sin 
idioma, sin dinero, solo con esperanzas, nosotros como 
directorio no pedimos nada, solo que no nos olviden, 
no por nosotros, solo por ellos, por los Kleinkohf, 
Topelberg, Gloger, Kodriansky, Purto, Bortnick, 
Greking y perdón por todos los que deje afuera, pero, 
son muchos más los que aportaron y trabajaron por 
esta hermosa institución y hoy nosotros somos sus 
herederos y vamos a seguir para que esta cadena de 
amor y tradición se mantenga por los tiempos de los 
tiempos.

䈀䤀䌀唀刀 䨀伀䤀䰀䤀䴀
픅휅 픅턅
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Aldo Bril se 
postula como 
Concejal en
Lo Barnechea
El próximo 27 de octubre se realizarán las 
elecciones municipales, y algunos miembros 
de nuestra comunidad se postularán a cargos en 
distintas comunas, en esta edición conversamos 
con uno de ellos.

- Estimado Aldo, cuéntenos de su vida 
comunitaria.

- Si bien, no estudie en el Instituto Hebreo, 
participé activamente en instituciones como 
Maccabi, participando en la Escuela de Deportes 
del Estadio Israelita. También participé en Bet-
El desde su formación. Mi Bar Mitzvá lo realicé 
en la antigua sinagoga B’nei Isroel de Portugal. 
Actualmente participo de la comunidad Beit 
Emunah, manteniendo contacto activo con otras 
instituciones de la colectividad judía.

- ¿Qué lo motivó a postularse como Concejal en 
Lo Barnechea y que le puede entregar usted a 
la comuna para seguir mejorando?

- “Tras haber participado por más de 12 años 
como director de la Corporacion de Educación 
Asimet y haber participado en la implementación 
del plan de educación DUAL, para los colegios 
técnicos, con participación del estado federado 
de Baden Wurtemberg, la GTZ y el Ministerio 
de Educación de Chile, mi interés es aportar con 
mi experiencia a la solución de los problemas de 
educación y seguridad que afectan a la comunidad 
de Lo Barnechea”

- ¿ Qué programas implementaría o reforzaría 
para que la comunidad judía sea un aporte a 
la comuna en cuanto a ayuda social, aporte 
educativo, tecnológico, etc?

- “Siendo partícipe activo de la comunidad judía, es 
muy importante realzar nuestros valores. Informar 
a la gente sobre la historia y las realidades del 
antisemitismo es crucial. Organizar y participar 
en talleres, charlas y eventos educativos que 
promuevan la comprensión y el respeto. Apoyar 

Por LPI

Entrevista:

y colaborar con organizaciones que luchan contra el 
antisemitismo y promueven los derechos humanos. 
Acercar a las escuelas chilenas con sus pares en Israel. 
Acercar a la comunidad Evangélica a participar con 
nosotros en esta cruzada”.

- ¿Cómo piensa abordar el tema de la seguridad en 
caso de ser electo?

- “Algunas de mis propuestas son: Organizar patrullajes 
vecinales en colaboración con la policía local puede 
ayudar a disuadir actividades delictivas y aumentar 
la sensación de seguridad, mejorar la iluminación en 
áreas públicas, implementar programas educativos que 
informen a los residentes sobre medidas de seguridad 
personal y comunitaria, como la prevención de robos 
y la importancia de reportar actividades sospechosas, 
organizar eventos comunitarios que fomenten la 
cohesión social y el sentido de pertenencia, lo cual 
puede contribuir a una mayor vigilancia y cuidado 
mutuo entre los vecinos, entre otras medidas”.
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Se viene uno de los estrenos teatrales más 
esperados del año, el 5 de septiembre comienza 
el ciclo de funciones de la Obra “Caín”. 

Para conocer los entretelones entrevistamos a Yuval   
Brodsky, su autor y director.

- Estimado Yuval, cuéntanos de tu vida 
comunitaria y también de tu vida profesional, 
¿Cuándo empezaste en el teatro?

- Desde chico, de la época en la que estaba en el 
Instituto Hebreo me gustaba actuar, escribir, hacer 
videos, imaginar mundos, aunque en ese tiempo no 
existía el teatro en el colegio, yo me las ingeniaba 
para actuar o hacer videos en los trabajos que nos 
mandaban cada vez que podía. La primera vez que 
me subí a un escenario de verdad fue el año 99 en 
el primer montaje del grupo de teatro Maccabi,” El 
violinista en el tejado” y fue amor a primera vista, 
ya no me quería bajar del escenario. Ya después me 
fui animando a escribir, y luego también a dirigir, 
con el grupo de Maccabi, escribí y dirigí 7 obras, 
“Modin”, “El Golem”, “Al otro lado de la cerca”, 
“Inmigrantes”, “Varsovia”, “Edén” y “Mesías” (que 
no pudimos estrenar por la pandemia). En Santiago 
estudé Psicología y actuación y luego me especialicé 
en dirección y dramaturgia en Buenos Aires y 
Madrid, donde tuve la oportunidad de aprender de 

Se estrena Obra “Caín” en Teatro 
Mori Parque Arauco
Por LPI

Yuval
Brodsky 

Protagonizada por Natan Jusid y Eduardo Bronfman

Director de Teatro



Centrales

Esta obra lleva un proceso de un 
año de preparación, es mucho 

trabajo, muchas horas de ensayo y el 
resultado es algo que probablemente 

sorprenderá a muchas y muchos. 
Es realmente importante que la 

comunidad en pleno nos apoye y 
llene la sala en esta temporada, 

lo que estamos haciendo es teatro 
profesional, es cultura. tendremos 
los días 5, 7, 8, 11, 12, 14 y 15 de 
septiembre a las 20:00hrs en el 

teatro Mori del parque Arauco”.
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grandes maestros del mundo teatral. He montado 
obras en varias ciudades además de Santiago, Hice 
obras en España, Argentina y Alemania. El año pasado 
con mi amigo Matias Pimstein formamos el grupo 
Cocokú junto al apoyo de la fundación Leon Avayú y 
montamos nuestra primera obra “Los Elegidos”, que 
le fue realmente bien, con dos temporadas llenas. Este 
año con Andrés Valenzuela como productor estamos 
montando nuestra segunda obra, Caín. 

- ¿De qué trata la obra “Caín”?

- Caín me venía resonando hace tiempo, quería 
escribir una obra que tratara sobre el origen de lo 
que atribuimos como el mal en nuestra cultura, Caín 
en apariencia es la primera persona que comete un 
gran crimen, esa historia para mí, ha configurado 
gran parte de lo que somos hoy como sociedad, y 
quería usarla como punto de partida para hablar de lo 
que vivimos hoy por hoy, lo que vemos en nuestras 
calles, lo que nos cuentan los noticieros y como 
relacionar eso con aquellas lejanas historias bíblicas. 
Esta obra será muy interesante de ver ya que solo 
dos actores estarán representando todo un mundo 
donde aparecerán muchos personajes. Esta obra los 
hará reír, emocionarse, pensar, reflexionar y estoy 
seguro de que no los dejará indiferentes. También 
tendrá música en vivo lo que le aporta un elemento 
especial a la obra. Es una de esas obras que hay 
que ver, por que son de alguna manera un espejo de 
aquello que somos y hemos sido. Cuando escribo una 
obra no pienso en un mensaje particular que quiero 
que el público se lleve, lo que siempre espero es 
lograr generar preguntas, preguntas que luego abran 
espacios de discusión, y ciertamente con Caín creo 
que ocurrirá eso. 

Caín es una obra con muchas capas, habla al mismo 
tiempo de muchas cosas, es de esas obras que vale 
la pena ver varias veces, no porque sea difícil de 
entender, porque hay muchos elementos que puedes 
ir desvelando cada vez que la ves. Es un viaje donde 
el publico es una parte esencial de la obra, pero no 
quiero dar spoilers, así que mejor que la vean.

- ¿Por qué elegiste a los actores Eduardo Bronfman 
y Natan Jusid?

- Tuve el privilegio de dirigir a Natan y Eduardo en 
Los Elegidos, y debo decir que sin dudas son dos de 
los actores más talentosos con los que he trabajado, 
ambos actores profesionales, Eduardo con una larga 
trayectoria y enorme experiencia sobre las tablas y 

Natan recién egresado de la escuela de teatro de la 
católica es un talento puro.

Para esta obra quería dos actores que pudieran entrar 
en el cuerpo de múltiples personajes, lo que requiere 
un enorme trabajo, no solo de interpretación y 
memoria, si no de técnica vocal y corporal, y estos 
dos actores me han dejado maravillado en cada 
ensayo con sus talentos.

Realmente hacen una pareja extraordinaria que no 
pueden perderse de ver en esta obra.

Para adquirir tickets
puede escanear el Código 

QR o haga Click Aquí

https://www.ticketmaster.cl/event/cain-mori-parque-arauco?fbclid=PAZXh0bgNhZW0CMTEAAabQN0ZaAqgN4NKzv0kV04WMuzEe_vfsjbzdFW6w_TaG4mXXE9p5DCjk3go_aem_HjHPTK8nxIsv9gaw56s14A
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Y es que la experiencia de 
consumir estas pequeñas 
cápsulas de entretenimiento 
es altamente adictiva.
Se produce una sensación
de agrado que empuja a 
quien lo consume a seguir 
con una más lo que a su vez 
genera más placer...”

dopamina y que empuja a ir 
por más es conocido desde 
hace mucho tiempo como 
el mecanismo que genera 
hábito y finalmente adicción.
Al igual que el lograr la 
adicción a la droga es la 
meta de un traficante, el 
lograr la adicción a este 
tipo de contenido es la meta 
de las grandes plataformas 
como Instagram o YouTube.  
No solo te proveen de suficiente de la droga que te 
produce mayor placer, sino que hacen todo lo posible 
por mantenerte en la plataforma el mayor tiempo 
posible.  Puede tratarse de videos de goles, bebés 
simpáticos o pequeños segmentos de humor.

El peligro en esta nueva adicción no es solamente 
el perder tiempo consumiendo material que aporta 
muy poco. Existe un peligro mucho mayor, porque 
al igual que ocurre con otras adicciones, en este caso 
llega un momento en que el consumidor recibe una 
recompensa cada vez menor con cada dosis hasta llegar 
a una situación llamada anhedonia, o incapacidad de 
experimentar alegría o placer o incluso a la depresión.  
Ya se observan miles de casos de esto en los Estados 
Unidos y otros países desarrollados. 

Si Ud. se siente de algún modo una víctima de este 
nuevo tipo de adicción hágase a Ud. mismo un favor: 
desconéctese por períodos cada vez más largos y 
comience a observar a las mascotas que circulan 
por la calle en lugar de los videos de mascotas o, 
mejor aún, toma una buena novela y siéntese a 
leer en algún parque donde haya muchos árboles. 

¿Se ha preguntado cuanto tiempo cada día Ud. 
pasa viendo material en forma de video? No 
solamente esa serie o película que vio ayer, sino 
todos los videos cortos de plataformas como 
TikTok, Instagram, Facebook o YouTube. Si hace 
esta pregunta a un joven de entre 14 y 18 años la 
respuesta puede ser sorprendente.

Un estudio reciente entrevistó a jóvenes de entre 
13 y 17 años sobre el uso de las plataformas para 
ver material en forma de video. Más del 20% de 
ellos indicó que las usaba “casi constantemente”, 
otro 40% dijo que la usaba varias veces al día.   
En Estados Unidos hay más de 36 canales de 
YouTube que tienen cada uno más de 50 millones 
de suscriptores.  Muchos de estos canales ofrecen 
contenidos en dosis de solo unos minutos cada 
una. 

La industria del entretenimiento, representada por 
los estudios cinematográficos y sellos musicales, 
está siendo reemplazada por la industria de la 
distracción instantánea.  Esto está comenzando 
a notarse en las malas cifras de compañías como 
Disney o Universal.  Producir una película cuesta 
cientos de millones de dólares y la audiencia 
es cada vez menor a medida que la droga del 
entretenimiento instantáneo se toma el espacio 
de estas nuevas generaciones.  Como alguien dijo 
por ahí “no necesitas a Hamlet cuando un video 
de una mascota puede hacer lo mismo”

Y es que la experiencia de consumir estas pequeñas 
cápsulas de entretenimiento es altamente adictiva.  
Se produce una sensación de agrado que empuja 
a quien lo consume a seguir con una más lo que 
a su vez genera más placer. Este círculo que 
comienza con el estímulo que suele generar 

El cartel de 
la distracción 
instantánea

COLUMNA

Ayer alguien me compartió un 
link que llevaba a un video de 
unos gatos haciendo travesuras.  
No duraba más de 30 segundos.  
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Un estudio reciente llevado a cabo por la empresa 
ZeroBounce, Israel se ubica en el cuarto puesto a 
nivel mundial entre los países más avanzados en 
IA.

El estudio evaluó a diez países basándose 
principalmente en el volumen de inversiones 
privadas realizadas en la última década, el 
número de startups relacionadas con IA y factores 
relacionados con la fuerza laboral.

En primer lugar se ubica Estados Unidos, en 
segundo lugar está China, tercero es Reino Unido 
y cuarto es Israel. Finalmente, en quinto lugar se 
ubicó Canadá.

El informe afirmaba que Israel ha invertido 12,83 
mil millones de dólares en innovaciones de IA, 
fundó 442 startups relacionadas con la IA y se 

Fuente: aurora-israel.co.il (Extracto)

Israel se ubica entre 
los 4 países con 
mayores desarrollos 
en Inteligencia 
Artificial

destaca por tener la mayor concentración de talento 
en IA en relación con su fuerza laboral total, con un 
1,13%.

Finalmente, en los puestos del 6 al 10 se se encontraron 
los siguiente países en este orden: Alemania, India, 
Francia, Corea del Sur y Singapur.

mailto:info%40propiedades.cl?subject=Solicito%20informaci%C3%B3n%20sobre%20Aviso%20en%20La%20Palabra%20Israelita


César Milstein nació en Bahía 
Blanca, Argentina, el 8 de 
octubre de 1927 en el seno de 
una familia judía, “interesada 
en el judaísmo en su aspecto 
cultural”, según él mismo 
describió en el documental “Un 
fueguito” que se realizó en su 
memoria. Fue hijo de Lázaro 
Milstein, un inmigrante ruso 
que había llegado a Argentina en 
1913, y de Máxima Vapñarsky, 
una maestra. A los 13 años se 
sintió muy influenciado de la 
lectura del libro “Los cazadores 
de microbios” de Paul de Kruif, 
en que se recopilaban biografías 
de biólogos como Louis Pasteur 
y Robert Koch. 

Cursó la escuela primaria en la escuela Nº 3 
y el colegio secundario Nº 13 de Bahía Blanca 
y luego se trasladó a estudiar en la Universidad de 
Buenos Aires. Se graduó de licenciado en Ciencias 
Químicas en la Facultad de Ciencias Exactas 
y Naturales a los 25 años, y en 1956 recibió su 
doctorado en Química por su tesis sobre enzimas 
y un premio de la Sociedad 
Bioquímica Argentina. En su 
juventud militó en el movimiento 
anarquista. Fue becado por 
la Universidad de Cambridge 
donde realizó su investigación 
postdoctoral en 1960, trabajando 
bajo la dirección del bioquímico 
molecular Frederick Sanger.

Milstein regresó a Argentina en 
1961 para hacerse cargo de la 
División de Biología Molecular 
del Instituto Nacional de 
Microbiología; sin embargo, 
solo estuvo un año para regresar 
a Inglaterra tras el golpe militar 
de 1962. En la Universidad 
de Cambridge formó parte 
del Laboratorio de Biología 
Molecular y trabajó en el estudio 
de las inmunoglobulinas, 
adelantando el entendimiento 
acerca del proceso por el cual 

la sangre produce anticuerpos 
(proteínas encargadas de combatir 
a la presencia de cuerpos extraños, 
o antígenos). Junto a su alumno 
Georges Köhler desarrolló una 
técnica para crear anticuerpos 
monoclonales, moléculas 
producidas en laboratorio y que 
pueden restablecer, mejorar, 
modificar o imitar el ataque 
del sistema inmunitario a las 
células no deseadas, como las 
células cancerosas. En 1983, fue 
nombrado director de la División 
de Química, Proteínas y Ácidos 
Nucleicos de la Universidad 
de Cambridge. Por su trabajo 
en el desarrollo de anticuerpos 
monoclonales obtuvo el Premio 

Nobel de Medicina en 1984. Milstein patentó 
sus descubrimientos, siendo beneficiarias las 

instituciones que los financiaron.  En 1980 la 
Fundación Wolf de Israel, una institución oficial cuyo 
objetivo es la promoción de la excelencia en áreas de 
las ciencias y las artes, lo distinguió con su premio 
máximo por “sus logros en interés de la Humanidad 
y de las relaciones fraternas de los pueblos, sin 

distinción de nacionalidad, raza, 
color, religión, sexo o tendencias 
políticas”. 

Fue miembro de la Royal Society, 
la Academia Alemana de las 
Ciencias Naturales Leopoldina, 
de las Artes y las Ciencias y 
la Nacional de Ciencias de los 
Estados Unidos y la Nacional de 
Medicina de Argentina.

En 1986 creó “Medicorp Sciences” 
junto al científico argentino 
Claudio Cuello y al empresario 
tecnológico Martín Varsavsky, una 
empresa de biotecnología pionera 
en el desarrollo de pruebas para la 
detección del sida, cáncer y PSA. 
Casado con Celia Prilleltensky, 
falleció el 24 de marzo de 2002 
a los 74 años en Cambridge, 
Inglaterra, víctima de una afección 
cardíaca.

Por Mario Suwalsky W.:

César Milstein, Premio Nobel de Medicina
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Cultura

Fuente: Benditospoiler (21-8-2024) - Extracto.

Miniserie:

Fuimos los afortunados 

We were the lucky ones se trata una historia coral, 
en dónde una familia judía-polaca ve poco a poco el 
avance de una Europa cada vez más antisemita. Porque 
siempre se habla de la Alemania Nazi y su avance poco a 
poco en el territorio, pero el lado soviético tampoco fue 
muy amigable que digamos.

La serie abarca 8 años en el tiempo, desde Pésaj de 1938 
con toda la familia reunida y sin saber a qué se enfrentarían 
en el futuro, hasta la reunión final en 1946 con las 
consecuencias que del holocausto y lo que causó en ella. 
Sí, es una historia dura de ver, pero se siente muy humana 
y esperanzadora. A lo largo de sus 8 episodios seremos 
testigos de cómo, año tras año, la familia Kurc se enfrenta 
a un contexto cada vez más hostil. Ningún lugar es seguro.
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La miniserie basada en el libro de 
Georgia Hunter, cuenta la historia 
de su familia durante la segunda 
guerra mundial en Polonia. Está 
protagonizada por Joey King, 
Logan Lerman y un gran elenco.

https://www.kia.cl/


Israel

Por JPOST EDITORIAL.
(Extracto)

Columna:

La intransigencia de 
Hamás impide que la 
guerra termine

Las familias de los rehenes israelíes Yagev Buchshtab, 
Alexander Dancyg, Yoram Metzger, Nadav 
Popplewell y Haim Perry recibieron el martes una 
noticia que habían estado esperando y temiendo. 
 
Los cuerpos de sus seres queridos fueron recuperados 
en una compleja operación llevada a cabo por las 
Fuerzas de Defensa de Israel y el Shin Bet en los 
túneles de Gaza en la zona de Khan Yunis. Su regreso y 
entierro en Israel simbolizará el cierre de una herida de 
diez meses que en realidad nunca sanará por completo. 
 
También se descubrió el cuerpo de otro rehén 
capturado el 7 de octubre que se creía que todavía 
estaba vivo en cautiverio de Hamas: el de Avraham 
Munder, de 79 años, residente del kibutz Nir Oz. 
 
Munder, que, cuando era un joven soldado, participó 
en la liberación de Jerusalén en 1967 durante la Guerra 
de los Seis Días, fue tomado prisionero junto con su 
esposa Ruti, su hija Keren y su nieto de nueve años 
Ohad. Fueron liberados en el acuerdo de rehenes 
de noviembre después de 49 días de cautiverio. 
 
“Es triste que una persona que participó en la 
liberación de Jerusalén y respondió al llamado a 
desarrollar comunidades en el Néguev haya perdido 
la vida al ser arrojada a un túnel en Khan Yunis”, 
dijo el sobrino de Munder a Reshet Bet de KAN. La 
muerte de Munder reduce a 109 el número de rehenes 
que siguen en Gaza, vivos o muertos, y subraya la 
urgencia expresada esta semana por el secretario 
de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, de 
alcanzar un acuerdo para asegurar su liberación. 
 
Como dijo el martes el Foro de Rehenes y Familias 
Desaparecidas, “el asesinato [de Munder] en cautiverio 
subraya la demora en la implementación del acuerdo 
que podría haber salvado su vida y las vidas de otros 
rehenes”. 

El tiempo se acaba

Blinken, en sus declaraciones a los medios la noche 
del lunes tras mantener una larga reunión con el primer 
ministro, Benjamin Netanyahu, dijo que “cada día que 
pasa sin que haya un acuerdo” pueden morir rehenes 
y pueden producirse “acontecimientos intermedios” 
que podrían “hacer las cosas aún más difíciles, si no 
imposibles”.

No es Israel el que está retrasando 
un acuerdo que permitiría el regreso 
de algunos de los rehenes a casa;
es Hamás.

www.maxcolomapropiedades.cl

maxcolomapropiedades.cl

+56 9 9239 2622

OPORTUNIDAD DE INVERSIÓN EN EDIFICIOS MULTIFAMILY
TIR 25% (4 AÑOS)

CONTÁCTANOS PARA MÁS DETALLES

UBICACIONES
DE ALTA

PLUSVALIA

ARRIENDO
ASEGURADO
POR 4 AÑOS

SIN GASTOS
ADMINISTRACIÓN

SIN GASTOS DE
REPARACIÓN

EXPERTOS EN COMUNICACIÓN, CONFÍANOS TU
PROPIEDAD

Vendemos más porque
comunicamos más!!
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RENACER DESDE 
LA ADVERSIDAD
De corredor visionario a conferencista inspirador. Duilio 
transformó una tragedia personal en una poderosa historia de 
superación, después de sobrevivir a un accidente que cambió su 
vida. Su travesía hoy inspira a personas y equipos a encontrar 
fuerza en la adversidad y a superar lo inimaginable.

Duilio de Lapeyra 
Charlista motivacional, superación y resiliencia.

https://www.ampliandocirculos.cl/fobeju
mailto:recepcion%40wizo.cl?subject=
https://www.lapalabraisraelita.cl/
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ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Guía Profesional & Comercial 

Karen Kiblisky Mulet
Psicóloga clínica infanto juvenil

Atención y evaluación psicológica
para niños y adolescentes desde un enfoque

psicoanalítico relacional.

Consulta particular ubicada en Vitacura.

Contactar en:
@: kkiblisky@gmail.com

tel: 7-766 6639

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl

Nos especializamos en la
Restauración y Conservación de: 

Óleos, acrílicos, acuarelas
Marcos al dorado
Policromía
Muebles
Porcelanas, vidrio, cristal,
madera, piedra, cuero, metal 

Solicite presupuesto gratuito  a
+569 66281668  
lorenaguarda@hotmail.com

*Taller ubicado en La Dehesa. 

TALLER DE
RESTAURAIÓN

17 Viernes 23 de agosto de 2024 / 19 de av de 5784 



mailto:kosher%40bluered.cl?subject=Informaci%C3%B3n%20sobre%20licores%20Kosher

